

### CULLEREDO Y CAMBRE Alternativa monta una oficina ambulante por la huella sonora

Alternativa dos Veciños de Culleredo atenderá a todas las personas afectadas por la ampliación de la huella sonora del aeropuerto en una furgoneta, que irá trasladándose a cada núcleo afectado. Por su parte, Cambre anunció que pedirá que las 652 viviendas afectadas por la huella sonora reciban subvenciones para reducir el impacto acústico de Alvedro.

### CULLEREDO Disuelven un botellón con menores a orillas del río Mero

La Guardia Civil de Culleredo disolvió este fin de semana un botellón a orillas del río Mero en el que estaban participando menores de edad. Los muchachos, al percatarse de la presencia de la Guardia Civil, escaparon del lugar, pero, en un operativo en colaboración con la Policía Local de Culleredo, consiguen localizarlos e identificarlos y contactaron con sus padres para comunicarle lo ocurrido.



Mario Covelo, derecha, junto a Alfonso Castiñeira.

### OLEIROS La Federación Gallega de Golf visita el campo de Xaz

El presidente de la Federación Gallega de Golf, Mario Covelo, visitó las instalaciones de Golf Xaz, en Oleiros. Interesado por conocer «de primera mano» el estado de este proyecto que abrirá sus puertas el próximo verano, Covelo estuvo acompañado en su recorrido por Alfonso Castiñeira, director-gerente de la instalación.

### CULLEREDO Sale a licitación la reforma del centro social de Celas

El Concello de Culleredo emprende la contratación de las obras de renovación integral del centro social de Celas. La instalación tiene actividad prácticamente a diario, tanto por los vecinos de la parroquia como por el uso del galpón exterior, que funcionaba para la realización de celebraciones como cumpleaños o comuniones en un ambiente idílico. La licitación asciende a 210.000 euros.

## El alcalde de Cambre, en un clic

Óscar García Patiño invita a los vecinos a reunirse con él de forma telemática mientras continúe la pandemia

CAMBRE / LA VOZ

Si los plenos son telemáticos, si para reunirse con un conselleiro hace falta la pantalla, si para consensuar algo con parte del equipo de gobierno a veces hay que conectarse a la plataforma Zoom, si las novedades del Consorcio As Mariñas se conocen por streaming... pues lo mismo para escuchar a los vecinos. Así lo ha determinado el alcalde de Cambre, Óscar García Patiño, quien, en vista de que la pandemia del coronavirus se va a prolongar al menos durante el próximo semestre, acaba de poner en marcha este nuevo servicio, dirigido a los ciudadanos que no pueden acudir presencialmente a la Casa Consistorial o que, debido a la emergencia sanitaria, prefieren mantener la reunión desde sus propias casas.

García Patiño explica que, con esta modalidad se busca «ofrecer unha maior dispoñibilidade e flexibilidade aos cidadáns». Los vecinos podrán pedir que estos encuentros sean en horario de mañana o de tarde, aunque siempre en función de la agenda de la alcaldía.

Se trata de una medida «pionera» con la que García Patiño espera cumplir varios objetivos. Por un lado, brindar una mayor disponibilidad a los ciudadanos, habilitando un nuevo sistema que favorecerá, además, una comunicación más sencilla y accesible. Y por otro lado, atendiendo a la situación sanitaria, se pretende limitar los encuentros presenciales en el Ayuntamiento, reduciendo de este modo el



García Patiño atiende una videoconferencia en su despacho.

riesgo de contagio. «Na emerxencia sanitaria actual é preciso apostar por fórmulas que nos permitan seguir escoitando as demandas dos cambreses, pero hai que garantir, por enriba de todo, a súa seguridade», asevera el alcalde, quien recuerda que en los últimos meses ha tomado parte en numerosas videoconferencias con múltiples organismos y entidades.

### Con Sanidade, muy habitual

«Durante o confinamento, mantivéronse numerosas reunións a través da pantalla, por exemplo, coas asociacións de empresarios do municipio», recuerda el regidor. Asimismo, García Patiño señala que participa, de forma semanal, «nas videoconferen-

cias coa Consellería de Sanidade e cos rexedores doutros concellos, o que demostra a efectividade deste sistema».

El servicio de reuniones telemáticas ya está en marcha, por lo que las personas interesadas en pedir cita podrán hacerlo a través del correo electrónico [alcaldia@cambre.org](mailto:alcaldia@cambre.org). En su petición deberán indicar los siguientes datos: nombre completo, teléfono de contacto y el motivo de la solicitud.

Los encuentros se realizarán a través de la plataforma Zoom. Queda por saber si hay una elevada demanda de peticiones, lo que podría obligar a García Patiño a delegar, según el motivo de la consulta, en alguno de sus concejales.

## Empleo forestal en la Reserva de Biosfera As Mariñas

ABEGONDO / LA VOZ

Un taller de empleo, del que se beneficiarán 20 personas desempleadas, ayudará a mejorar recursos de Abegondo, Bergondo, Betanzos, Carral, Coirós, Oza-Cesuras, Paderne y Sada. Esta iniciativa está financiada con 346.446 euros por parte de la Xunta.

La Reserva escogió este sector al haber detectado «un gran déficit de personal cualificado en gestión de montes». La iniciativa, que durará nueve meses, tendrá carácter dual y se ofrecerán incentivos a las empresas del territorio para la contratación del alumnado. Como parte del programa formativo, se realizarán diversas actuaciones de interés vecinal en los municipios participantes, como trabajos de repoblación, mejora y valorización de fincas forestales, limpiezas de caminos y conservación de zonas verdes. Así, está previsto que acometan distintos trabajos en el monte situado en Casas Grandes, en una finca forestal en Candieira, en un terreno forestal en Vizoiño, en el invernadero del lugar de Mero, en la finca forestal O Monte, en un camino en Beldoiña, y en Beche, todos en Abegondo; en la finca A Brexa, en una área forestal y en una zona verde en el polígono de Os Capelos, y en el área del Marco das Eiras, en Carral; en terreno forestal en el polígono de Bergondo y en el entorno de la casa consistorial; y de una parcela de Fontiñón, Sada.

## Comienzan los trabajos en las dos naves que estaban pendientes de derribo en la playa de O Pedrido

BERGONDO / LA VOZ

Los operarios comenzaron a eliminar elementos de las dos naves situadas en el arenal de O Pedrido, en Bergondo, y que llevaban años amenazadas por la piqueta. Un edificio contiguo fue derribado ya hace dos años, pero estas se resistían a dejar de ocupar un espacio en primera línea de playa.

La recuperación del espacio público en este arenal ha ido con retraso. En el 2017 se había eliminado un parque infantil que no cumplía la normativa, en el 2018 cayó una de las naves y los precintos en las otras dos se fueron sucediendo sin ver ningún avance hasta ahora. El Concello de Bergondo había vinculado el retraso a problemas burocráticos en-



Los cerramientos de las naves fueron ya eliminados para facilitar las tareas de demolición.

tre los herederos de los adjudicatarios y Demarcación Costas. Desde el consistorio se utilizaba una de los inmuebles a modo de nave de servicios, pero ya había anunciado que la dejaría libre en cuanto se aprobasen los trabajos

y sería sustituida por una instalación de madera.

El proyecto municipal es recondicionar la zona, para situar el estacionamiento en la otra margen y continuar liberando el litoral. La alcaldesa, Alejandra Pé-

rez, reconoce que no es algo fácil de conseguir, pero había indicado que su idea era conseguir tener acceso por la costa desde Miodelo hasta Sada, en donde ahora existen muchos espacios privados.

BALONCESTO ▶ LEB Oro

# Derbi de favoritos

El Palacio vive el duelo entre dos de los considerados candidatos al ascenso

MARÍA VARELA ■ A Coruña

Llega el derbi de altura entre el Leyma y el Breogán (Palacio de los Deportes de Riazor, 20.00 horas), que tenía que haberse disputado en la tercera jornada pero que se hizo esperar por los casos de coronavirus que tuvo el conjunto lucense al inicio del curso. Frente a frente, dos de los considerados favoritos al ascenso. Un equipo como el celeste, siempre candidato por historia y por plantilla. Y otro como el naranja que no ha dejado de crecer en los últimos años y que a pesar de los contratiempos ya lleva tres convincentes victorias que le han devuelto la confianza. Pero esta noche llega la prueba definitiva.

Para seguir con los problemas, Sergio García no podrá contar con el pívot Gary McGhee por las normas de la competición —fichó después de la jornada 3, que era para cuando estaba previsto el partido—, pero acumula una semana de entrenamientos que el técnico califica de positiva. “No hemos tenido apenas percances físicos y eso ya es para estar contentos en comparación con semanas atrás. Javi ha estado con la selección de 3x3 unos días, pero estuvo entrenando igual. Nos ha servido para trabajar, para mejorar. Porque tenemos un partido muy importante delante”, asegura el entrenador naranja.

Leyma y Breogán llegan al derbi en una situación similar. Tanto uno como otro llevan cuatro partidos, con tres triunfos y una derrota como balance. Los dos tuvieron una derrota con malas sensaciones, como fue el estreno de los naranjas frente al Valladolid y el duelo de los celestes en Melilla, pero se repusieron después con autoridad. El conjunto lucense, de hecho, ganó al Valladolid y viene de jugar un partido



Dago Peña, en el partido contra el Melilla en el Palacio de los Deportes de Riazor. // Víctor Echave

muy completo contra Burgos. Melilla, Burgos y Ourense fueron las víctimas de los coruñeses.

“Estamos terminando de conjuntarnos. Tenemos la ambición de hacerles frente, de sacar el partido en nuestro campo sabiendo que es un reto grande porque ellos tienen

una plantilla experimentada con muchos jugadores que ya saben lo que es ascender”, analiza García. “Hemos trabajado el partido sabiendo que no podemos contar con Gary. Pero tenemos nuestras armas y estamos con confianza”, añade. El técnico vasco no se fía: “Nos

encontraremos con el mejor Breogán. Ellos se quitaron las pocas dudas que podían tener con un partido completísimo en ataque, defensa, rebote... Tenemos que estar preparados para jugar contra la mejor versión del Breogán”. Y para hacerlo sin el calor de O Forno de Riazor.

BÁDMITON

## Jacobo Fernández, campeón de España sub 17

El jugador del Club del Mar suma su sexto título nacional y su décima medalla

REDACCIÓN ■ A Coruña

El jugador del Club del Mar Jacobo Fernández se proclamó campeón de España sub17 en la prueba individual masculina en el campeonato disputado en la localidad extremeña de Villanueva de la Vera el pasado fin de semana.

En la jornada del sábado, el de San Amaro derrotó al valenciano Juárez, al granadino Daniel Franco, al catalán Oriol Altamira y ya en semifinales se deshizo del asturiano Adrián Álvarez. Tras estas victorias se presentó en la gran final del domingo contra el ibicenco Carlos Iglesias. En un irregular partido, Jacobo demostró por qué es el número 11 del mundo y venció en tres sets por 21-13, 9-21 y 21-9. Este título supone el sexto entorchado nacional y su décima medalla en campeonatos de España.

Carlos Fernández, formando pareja con Javier Álava, logró la medalla de bronce en dobles. En un buen torneo derrotaron a parejas cántabras y madrileñas, pero cedieron en semifinales frente a los valencianos Cervelló y Jerez por 21-16 y 21-14.

También hubo torneo en categoría sub 11 en la que Sara del Castillo se colgó el bronce individual. Hizo una buena competición pero perdió en semifinales contra la que sería campeona, Sofía García, por un ajustado 18-20, 15-10 y 15-8.

NATACIÓN

## El coruñés Carlos Souto, becado por la Universidad de Evansville

M. V. ■ A Coruña

Carlos Souto da el salto a Estados Unidos. El nadador coruñés acaba de firmar por la Universidad de Evansville, en Indiana, donde además de empezar sus estudios universitarios, entrará en el programa de natación. Una experiencia en la piscina que ya probaron antes otros deportistas de la ciudad como Macarena García (Universidad de Toledo, Ohio) y Xabier Carneiro (Green Bay, Wisconsin), precisamente también integrantes del Club del Mar.

El coruñés es medallista nacional en categorías inferiores en va-



El nadador coruñés Carlos Souto. // La Opinión

rias pruebas, pero destaca sobre todo en 200 brazas y 400 estilos. Además, se estrenó con la selección española en la Mediterranean Cup, en la que también visitó el podio para recoger el bronce.

Souto empezó a competir de la mano de Jesús de la Fuente con el Liceo, después se cambió al Club del Mar con Pablo Barrós y desde hace un par de temporadas entrenaba en el Centro Galego de Tecnificación Deportiva de Pontevedra a las órdenes de Luisa Domínguez y Felipe Zarzosa. Nacido en 2003 y todavía en categoría júnior, inicia así una nueva etapa que será para él una gran experiencia.

GOLF



La Opinión

## Visita a Xaz del presidente de la Federación Gallega

de golf que se abre en Galicia desde 2007, tiene ya el alta en el Registro de Entidades Deportivas. “Es una gran noticia”, aseguró Covelo.

El presidente de la Federación Gallega de Golf, Mario Covelo, visitó las instalaciones de Golf Xaz, en Oleiros. El que el próximo verano será el primer campo



NORTE

## Golf Xaz confirma el alta en el Registro de Entidades Deportivas, un paso más en el desarrollo de su proyecto de club

30/11/2020

Autor: Redacción

Golf Xaz, [el que será el primer campo de golf que se abre en Galicia desde 2007](#), tiene ya el alta en el Registro de Entidades Deportivas. Este paso le permite la participación en competiciones oficiales deportivas así como beneficiarse de las actuaciones de fomento de las Administraciones Públicas gallegas.

*“La apertura de Golf Xaz supone una gran noticia para los amantes del golf de Galicia. Con unas extraordinarias instalaciones, es perfecto para jugadores de todos los niveles y estoy seguro que será escenario de grandes competiciones deportivas”,* indica Mario Covelo, presidente de la Federación Gallega de Golf, quien recientemente ha visitado las instalaciones del club para conocer de primera mano el estado del proyecto.



*“Golf Xaz consta de cuatro grandes zonas: campo de golf de dieciocho hoyos par 72 diseñado por Stirling & Martin, casa club emplazada en el antiguo e ilustre Pazo de Xaz, área social situada en el corazón del recorrido y varias áreas deportivas próximas a la casa club”,* explica Alfonso Castiñeira, director-gerente de Golf Xaz.

Con una inversión de diez millones de euros y [contando con la consultoría Making Golf en el desarrollo de su Plan de Negocio](#), Golf Xaz será un club deportivo y familiar para socios con unas instalaciones deportivas de primer nivel y que se podrán disfrutar en cualquier

momento del año. Para acceder a él será imprescindible ser socio o invitado de éste, para lo cual se ha optado por un modelo societario que permitirá a los socios formar parte de la propiedad del club y poder transmitir la condición de socio. Actualmente están a la venta quinientas acciones.

<https://golfindustria.es/golf-xaz-confirma-el-alta-en-el-registro-de-entidades-deportivas-un-paso-mas-en-el-desarrollo-de-su-proyecto-de-club/>



A CORUÑA

## El presidente de la Federación Gallega de Golf visita el campo de Xaz

«Es perfecto para jugadores de todos los niveles y acogerá grandes competiciones deportivas», dijo Mario Covelo



Mario Covelo (derecha) visitó el campo de Xaz en compañía del gerente de Golf Xaz, Alfonso Castiñeira. ATR

**LA VOZ**

OLEIROS 30/11/2020 13:50 H

El **presidente de la Federación Gallega de Golf, Mario Covelo**, visitó las instalaciones de **Golf Xaz, en Oleiros**. Interesado por conocer «de primera mano» el estado de este proyecto que abrirá sus puertas el próximo verano en Oleiros, Covelo estuvo acompañado en su recorrido por Alfonso Castiñeira, director-gerente de la instalación. El que será el **primer campo de golf que se abre en Galicia desde el 2007**, tiene ya el alta en el Registro de Entidades Deportivas lo que le permite la participación en competiciones oficiales deportivas. Para Mario Covelo, la apertura de Golf Xaz «supone una gran noticia para los amantes del golf de Galicia. Con unas extraordinarias instalaciones, es perfecto para jugadores de todos los niveles y estoy seguro que será escenario de grandes competiciones deportivas».

<https://www.lavozdeg Galicia.es/noticia/coruna/coruna/2020/11/30/presidente-federacion-gallega-visita-campo-golf-xaz/00031606740034260785963.htm>